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La Gazette de la Carrière 

N°1 – Décembre 2021 

Nous avons le plaisir de diffuser notre premier numéro 

de la Gazette de la Carrière, un journal 

intégralement conçu et rédigé par notre petite équipe 

d’élèves de 6
ème

 et 5
ème

.  

Nous nous sommes lancées dans cette aventure avec 

l’envie de vous faire partager notre vie au collège, de 

vous faire connaître nos professeurs, nos activités et 

nos centres d’intérêts. 

Nous espérons que ce journal vous plaira !  

 

Au programme de ce 1er numéro… 

 

• Faites la connaissance de Mme Rochette (surveillante 6èmes) et de     

M. Millet (professeur d’EPS)…………………………………………………………………. P2 

• Agir pour bien vivre ensemble …………………………………………………………. P3 

• A la découverte du futur lycée……………………………………………………….. P4 

• Chemin de foi………………..…………………………………………………………………........ P5 

• Sensibilisation : La maltraitance animale……………………………………  P6  

• Sport : découverte de l’AS Raid………………………………………………………. P7 

• Les événements du 1er trimestre…………………………………………………… P8&9 

 

Elles ont créé ce journal : 

Alana, Camille, 

Clémence, Juliette, 

Nafi et Swane. 

Avec la participation d’ 

Alix, Anna , Juliette H et 

Juliette P  

 



2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils sont nouveaux au collège 

Une surveillante pour les 6èmes !  

Agathe Rochette âgée de 24 ans apprécie être 

en compagnie des élèves et apprend beaucoup 

à leur côté. C’est un emploi qu’elle trouve 

intéressant et constructif. En dehors du collège 

elle prépare un concours pour devenir 
professeur des écoles. Elle a aussi des loisirs et 

des passions : la randonnée, voyager, être dans 

la nature. Son meilleur souvenir de collégienne 

c’est les grandes amitiés nées de ses 

rencontres. 

Juliette P 

 

¦Ā ēĖĆæÙĚĚÙĥĖ Ó˫8sz 

Je suis allée à la rencontre de Boris Millet, nouveau 

professeur d’EPS au collège. Ce passionné de course 

à pied et plus particulièrement de triathlon a accepté 

très sympathiquement de répondre à mes questions.   

Pourquoi ce métier ? 

C’est un métier de passions : la passion de la 

jeunesse, la passion de l’activité physique, la passion 

de voir la jeunesse en forme. 

En quoi consiste-t-il ? 

Mon métier consiste, pour simplifier, à faire 

dégourdir la jeunesse et à développer les capacités 

physiques des élèves de Saint Louis.  

Depuis combien de temps exercez-vous ce métier ? 

Ça fait maintenant 5 ans et c’est ma première année 

à Saint Louis.  

Quel est votre gourmandise préférée ? 

Je dirais le poulet à la crème fraiche.   

Clémence et Swane 
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Agir pour bien vivre ensemble au collège 

Un dossier signé Nafi et Camille Définir le harcèlement 

Le harcèlement se définit comme une violence 

répétée qui peut être verbale, physique ou 

psychologique ayant pour but ou effet une 

dégradation des conditions de vie de la victime.  

En général la victime est ciblée parce qu’elle est 

considérée différente : elle est trop petite, elle a 

de bonnes notes, elle est issue d’une autre 

culture… 

L’élève attaqué se trouve alors en grande 

souffrance, il n’a plus d’amis, ses résultats sont en 

baisse, il n’a plus d’appétit… 

Les conséquences sur la santé peuvent être graves 

et bien sûr, le harcelé n’ose pas parler parce qu’il 

a honte et a peur des représailles.   

 

 

Le mouvement #2010,  
insensé et dangereux  ! 

 
Ce mouvement a été lancé sur les réseaux sociaux 

contre les élèves de 6ème nés en 2010. Certains 

ont été victimes d’insultes ou de menaces. Sur les 

réseaux sociaux a émergé un « # anti 2010 » pour 

dénigrer les enfants dont l’année de naissance est 

2010 et qui ont fait leur rentrée en classe de 6ème. 

C’est notamment sur l’application Tik Tok que se 

multiplient les moqueries, les insultes voire les 

menaces. 

Le phénomène a pris de l’ampleur à l’approche de 

la rentrée. 

Il faut impérativement rompre cet 

enchainement haineux en travaillant à 

recréer un lien générationnel avec l’ensemble des 

collégiens et lycéens !  

A Saint-Louis, tous les collégiens 

ont chaleureusement accueilli les 

nouveaux 6èmes lors du baptême 

de promotion !  

 

 

Les nouveaux collégiens de 6èmes intègrent la 

promotion Abbé Pierre. Nous retiendrons ici cette 

parole de lui : 

« On n’est jamais heureux que dans le 

bonheur qu’on donne. Donner, c’est 

recevoir. » 

  

De nombreuses actions sont menées au collège 

pour apprendre le vivre ensemble et que chacun 

se sente bien dans l’établissement. 

Cette année, une cellule « bien-être » a été 

créée. Elle réunit des professeurs, l’infirmière et 

la CPE.  

Un point particulier a été mis sur la formation 

des délégués afin de les sensibiliser au 

phénomène de harcèlement. 

Enfin, l’infirmière assure un point écoute où tout 

élève en souffrance peut venir se confier. 
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Interview réalisée par Clémence 

Le futur lycée devrait sortir de terre dans un avenir proche. 

wŜƴŎƻƴǘǊŜ ŀǾŜŎ ƭŜ /ƘŜŦ ŘΩ9ǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ, Mme CHASSILIAN, qui nous présente les grandes lignes de ce projet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un futur lycée 

Pouvez-vous nous décrire le futur lycée ? 

Il y aura à minima une salle par classe et actuellement on a 

12 classes. Puis il y aura les laboratoires ainsi que des 

classes dédiées pour le dédoublement des cours (par 

exemple pour les cours de langues). 

Quand la construction du lycée commencera-t-elle ?  

Cela dépend du résultat des démarches administratives 

actuellement en cours.  

Et si tout va bien quand le nouveau lycée sera-t-il fini ? 

Dans maximum 2 à 3 ans. 

Le nouveau lycée sera construit dans la carrière. Pourquoi 

avoir choisi cet emplacement ? 

Il fallait trouver un terrain qui soit à proximité du collège et 

ce terrain était disponible. Cela permettra de faire une 

extension qui sera rattachée au collège et qui pourrait offrir 

un équipement commun comme une salle polyvalente 

pouvant servir de grande salle d’étude, d’accueillir des 

conférences, des réunions ou encore des temps de messe. 

Quels seront les nouveaux aménagements ?  

- Un bâtiment central avec une entrée pour le collège 

(entrée actuelle) et une entrée pour le lycée (par la rue du 

bel Enfant – rue en bas du gymnase avec aménagement 

d’un parking) 

- Un nouveau CDI, une salle polyvalente peut être en forme 

d’amphithéâtre, une salle des professeurs, un espace de 

restauration et un réaménagement de l’espace 

administratif dans un lieu central entre le collège et le lycée. 

 

Pourquoi faire un nouveau lycée et pas seulement 

réaménager celui qui existe déjà ? 

On n’a pas de cour actuellement donc les lycéens sont dans 

la rue quand ils n’ont pas cours et on veut changer cela. On 

n’a pas assez d’espace. On ne peut pas ouvrir les fenêtres du 

fait du refus des voisins qui ne veulent pas d’élèves de ce 

côté. 

L’ensemble des problèmes que l’on a dans le lycée actuel fait 

que l’on ne peut pas l’utiliser pour l’agrandir. 

vǳŜ Ǿŀ ŘŜǾŜƴƛǊ ƭΩŀŎǘǳŜƭ ƭȅŎŞŜ ? 

On ne sait pas encore comment va évoluer son utilisation, 

nous avons des pistes mais aucune décision n’est prise 

notamment sur une revente ou l’exploiter différemment mais 

il ne devrait pas être détruit. 

 

tƻǳǊ ŎƻƴŎƭǳǊŜΣ aƳŜ /Ƙŀǎǎƛƭƛŀƴ ŜȄǇƭƛǉǳŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜǊŀƛǘ 

que les cours de récréation soient végétaliséeǎΣ ŎΩŜǎǘ-à-dire 

ǉǳΩŜƭƭŜǎ ƴŜ ǎƻƛŜƴǘ Ǉŀǎ ƎƻǳŘǊƻƴƴŞŜǎ Ƴŀƛǎ ŀǾŜŎ ŘŜǎ arbres, des 

ōƻǎǉǳŜǘǎ Ŝǘ ŎǊŞŜǊ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ƧŀǊŘƛƴƛŜǊǎ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǳƴ 

potager, un espace fleuri. 

 

Elle souhaite interroger les élèves pour savoir comment ils 

envisagent une cour de récréation rêvée : peut-être avec des 

jeux comme des parcours santé, un espace avec des bancs, 

des tables de pique-nique ou avec un damier pour jouer aux 

échecs ou aux dames. 

 

Il existe des tas de petites idées qui ne 

demandent qu’à voir le jour ! 

 

 



5 
 

 

 

Reportage réalisé par Clémence 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5ǳǊŀƴǘ ƭŜ ǇŝƭŜǊƛƴŀƎŜ ƴƻǘǊŜ ƎǊƻǳǇŜ ŀ Ŝǳ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ŘΩşǘǊŜ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞ ǇŀǊ aƳŜ a!w¢Lb Ŝǘ {ǆǳǊ [¦!b!Φ 

Sœur Luana a 29 ans, elle vient du Brésil et habite en France depuis 2 ans. Elle a vécu avec nous 

son 1er pèlerinage à Lourdes et nous a illuminés par son sourire permanent, sa  joie de vivre et  son 

enthousiame à toute épreuve !  

Au cours d’un entretien, elle m’a expliqué pourquoi elle avait décidé de consacrer sa vie à Dieu et 

les missions qu’elle accomplissait chaque jour. 

Retrouvez l’intégralité de son interview sur le site Internet de l’établissement, rubrique Actualités 

« Pèlé Jeunes Lourdes 2021 ». 

« La prière pour une sœur, c’est l’air qu’on respire, la nourriture que l’on mange » 

 

 

 

 

 

Chemin de foi   

Notre pèlerinage à Lourdes 2021  

Du 1er au 5 novembre, 26 élèves du collège ont participé au 
pèlerinage de Lourdes, ville située près des Pyrénées. Ce pèlerinage 
regroupe toutes les paroisses du Vaucluse. Il y avait 400 pèlerins de 
paroisses différentes. 
 
Nous avons vraiment passé une semaine extraordinaire dans la foi, la 

joie, le partage et nous remercions toutes les personnes présentes : 

prêtres et archevêques, organisateurs, accompagnateurs, animateurs, 

staffs, photographes, hôteliers, conducteurs de bus, pèlerins de toutes 

les paroisses ! 

 

Retrouvez l’intégralité du reportage sur le site de l’établissement. 

 

Le 30 novembre, une messe de 

ƭΩŀǾŜƴt était organisée à 

l’église Saint-Florent. Élèves, 

enseignants et parents étaient 

invités à ce rendez-vous très 

important pour les chrétiens. 

 

 

Le 8 décembre à 8h, à 

l’occasion de la fête de 

ƭΩLƳƳŀŎǳƭŞŜ 

Conception, une 

procession a eu lieu 

afin de fêter et 

remercier Marie. 

L’Avent au collège 
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Une enquête réalisée par Alana & Swane 

Sachez que la France est championne mondiale d’abandon d’animaux ! Et 

ce n’est pas une bonne nouvelle !  

Chaque année nous comptons plus de 100 000 abandons en France ! C’est 

juste énorme !  

Et cela n’est pas sans conséquences, bien au contraire ! 

Outre les peines encourues (Art 521-1 du Code pénal : « Le fait, 

publiquement ou non, d'exercer des sévices graves ou de commettre un 

acte de cruauté envers un animal domestique, ou apprivoisé, ou tenu en 

captivité, est puni de deux ans d'emprisonnement et de 30 000 euros 

d'amende »), les comportements des animaux vont se modifier, ils seront 

de plus en plus agressifs ou craintifs. 

Au fur et à mesures des années, cela nous affectera tous et fera partie de 

notre quotidien.  

Pour protéger les générations futures, réagissons !!! 

Environ 1 025 personnes ont été mises en cause en 2016, 1 177 en 2017 
et 1 256 en 2018, soit une hausse de 23 % des personnes condamnées 
pour maltraitance animale. 
 
Si vous êtes témoins de maltraitances sur des animaux, vous pouvez les 
signaler à la police ou à la gendarmerie, aux services vétérinaires de la 
direction départementale de protection des populations ou à une 
association de protection animale. 

 
 

Nous espérons que cette petite intervention aura suffi à vous sensibiliser à la 

cruauté animale…et que vous réagirez !!! 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

Sensibilisation : Stop à la maltraitance animale 

Chemin de foi : notre pèlerinage à Lourdes 2021  

La maltraitance animale se 

présente sous plusieurs formes : 

→ Combats d'animaux 

→ Cirque 

→ Dopage 

→ Élevage industriel 

→ Corrida  

→ Transport vers l’abattoir (ils 

sont entassés) 

→ Abandon 

 



7 
 

 

           

Interview… 

Swane  a rencontré Inès qui a participé à la 

1ère sortie de l’AS Raid encadrée par Mme Salvi 

mercredi 1er décembre. 

Peux-tu me dire le principe de ƭΩ!{ R.A.I.D ? 

Il s’agit de pratiquer des sports de pleine nature 

tels que la course d’orientation, le VTT, la course à 

pied et l’escalade.  

Mercredi 1er octobre vous avez effectué une 

première randonnée, vous étiez combien ? 

On était 9. Six élèves et trois adultes. 

Qui étaient les professeurs présents ? 

M. Arnoux, Mme Gensonnet et Mme Salvi.  

Est-ce que tous les participants étaient de 

ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ǎǇƻǊǘƛǾŜ wΦ!ΦLΦ5 ? 

Il y avait une personne invitée parce qu’il y avait une place en plus donc j’ai 

proposé à une amie de venir.  

Peux-tu me dire le principe de cette randonnée ?   

Comme il y aura une course d’orientation avec plusieurs collèges qui se 

déroulera dans l’année à cet endroit nous avons fait un repérage des lieux. 

/ΩŞǘŀƛǘ ǳƴŜ ǊŀƴŘƻƴƴŞe ƧǳǎǉǳΩŀǳ ƭŀŎ Řǳ tŀǘȅ ? 

On est parti du lac du Paty, on a fait une sorte de boucle pour revenir ensuite 

au point de départ. 

Le lendemain quel était ton ressenti, ǘǳ ŀǾŀƛǎ ŘŜǎ ŘƻǳƭŜǳǊǎ Χ ? 

Non. J’étais fatiguée, et contente de ce que j’avais accompli.  

Et sur le moment présent ?  C’était sympa, on s’est amusé mais j’avais mal aux jambes.  

Sport : l’AS Raid  

Chemin de foi : notre pèlerinage à Lourdes 2021  

AS RAID : sport, nature et culture 

L’AS Raid c’est l’activité à pratiquer quand on aime les sports de pleine nature ! 

Une quinzaine d’élèves participe à cette AS dont les activités sont principalement organisées le mercredi 

après-midi. Au cœur de sites extraordinaires de notre belle Provence, les jeunes aventuriers apprennent à lire 

une carte, suivre un tracé précis et bien sûr gérer leurs efforts en fonction des dénivelés et des objectifs à 

atteindre. 

Ces sorties sont aussi l’occasion pour leur professeur de leur faire découvrir le patrimoine naturel (faune et 

flore) et culturel (monuments et ruines)  
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Nous avons vécu de supers événements au 1er trimestre ! En voici quelques-unsΧΦ 

Par la journaliste en immersion Swane  

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les moments forts du 1er trimestre 

 

On a testé, on a adoré ! 

[ΩŜǎŎŀǇŜ-game de la fête de la science 

Du 4 au 8 octobre s’est déroulée la trentième édition de la 

Fête de la Science. A Saint Louis, trois professeurs, Mme 

Busca, Mme Frémont et M. Charnoz, ont organisé un 

escape-game au CDI !  

Durant cette semaine de nombreuses équipes de 4 ou 5 

élèves, sur des créneaux différents, ont dû résoudre des 

énigmes dans un temps limité afin d’arrêter les 

Obscurantes, de dangereux manipulateurs diffusant de 

fausses informations scientifiques.  

Une organisation en 3 temps : 

- Un maître du jeu présente le fonctionnement. 

-Une vidéo d’introduction nous plonge au cœur de l’action 

et de la mission à accomplir. Si vous êtes curieux vous 

pouvez la visionner sur le lien suivant : 

https://youtu.be/e0LmliOCafM 

- Enfin, on entre dans le jeu qui se déroule au CDI. Une 

course contre la montre démarre…Nous disposons de 45 

minutes pour trouver un maximum d’indices qui nous 

délivrerons un code. Ce code nous permettra d’ouvrir un 

coffre contenant le message qui sauvera le monde… Nos 

trois professeurs n’ont pas manqué d’imagination pour 

cacher les précieux indices et nous compliquer la tâche.  

 

Nous avons tous été emportés par cet escape-

game captivant et nous avons vraiment appris 

l’importance de l’esprit d’équipe !  

 

Vivement la prochaine fête de la science ! 

 

https://youtu.be/e0LmliOCafM
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Tournoi de badminton 

Professeurs contre élèves 

 
Il y avait beaucoup de jeunes comme de professeurs 
au rendez-vous par ce beau mercredi du mois 
d’octobre. 
 

Après le pique-nique fait au gymnase tout le monde 

s’échauffe : talons fesses, montées de genoux, 

squats… puis les matchs commencent après la mise 

en place des équipes. Pour l’occasion, le gymnase est 

divisé en neuf terrains. Chaque match dure 3 

minutes. Trois équipes de différents niveaux jouent 

simultanément contre deux professeurs. Après 

chaque match, l’équipe des professeurs joue avec 

une équipe d’élèves d’un niveau différent. Une 

équipe d’élèves, par roulement, arbitre chaque 

match. 

À la fin des matchs la directrice est venue faire un 

petit discours pour féliciter tout le monde et 

annoncer les scores. Les grands vainqueurs sont les 

professeurs avec 85 matchs gagnés sur 101.  

La coupe sera remise en jeu, au mois de juin lors 

ŘΩǳƴ ǘƻǳǊƴƻƛ de handball ! 

Clémence 

 

  
 

 

Vous faites partie d’un club au sein du collège, vous avez participé à une action 

particulière avec votre classe, un sujet vous tient à cœur …et vous souhaitez le faire 

savoir ?  

N’hésitez pas à nous laisser un message au CDI ou à venir nous voir les lundis et mardis 

de 12h15 à 13h au CDI. C’est avec plaisir que nous vous accueillerons !  

L’équipe de la Gazette de la Carrière 

Lancement d’un club échecs tous les vendredis  

de 12h45 à 13h40 en salle 217 


